

DIARIO DE BARCELONA,

Del lunes 28 de



julio de 1828.

San Nazario y Celso Mártires y San Victor Martir.

Las cuarenta horas estan en la iglesia del Espiritu Santo: se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el sol á las 4 hs. y 50 ms., y se pone á las 7 hs. y 10 ms.

Día. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
27 6 mañana.	21 grad.	32 p. 8 l.	2 S. sereno.
id. 2 tarde.	26	32 8	S. var. nubes.
id. 10 noche.	21 6	32 8	4 E. sereno.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 2 de julio.

NOTICIAS DEL EJÉRCITO.

Cuartel general del ejército ruso.

Un correo extraordinario que ha llegado desde el cuartel general del ejército ruso ha traído un boletín oficial, con fecha 20 de junio, relativo á la rendición de la plaza de Brailow, despues de uno de los mas sangrientos asaltos; el cual contiene ademas los siguientes pormenores sobre los adelantamientos del ejército ruso.

En el campo de la muralla de Trajano á 20 de junio de 1828.

El 15 dejó el Emperador y su cuartel general el campo de Babadagh, y continuó siguiendo el movimiento del cuerpo de ejército del general Roudzewitch por Beidaout y Taschaoul hasta la antigua muralla de Trajano. Delante de esta se halla actualmente el campo de S. M. I., y las tropas del general Roudzewitch han tomado posición para aguardar que las divisiones que ocupan los principados, y los destacamentos que se han estendido por la orilla derecha del Danubio, puedan concentrarse y combinar sus movimientos con los que nosotros tengamos que hacer.

No se ha encontrado al enemigo en nuestra marcha desde Babadagh hasta el punto en que nos hallamos, y solo se le ha visto bajo las murallas de Kustudgi, ciudad que los turcos han fortificado con mucho cuidado, y á cuya vista llegó el 16 la vanguardia, á las órdenes del teniente general Rudiger. El 17 y el 18 tuvo ésta algunas escaramuzas con los turcos, quienes destacados en guerrillas por las cercanías de la ciudad y al abrigo del cañon de la plaza, trataron de hacer replegar nuestras avanzadas.

Todos sus esfuerzos fueron inútiles; pues el 19 logró el general Rudiger ver levantadas sin oposicion sus primeras baterias, y tener la satisfaccion de que en el mismo dia las inspeccionase el Emperador en persona.

Al regresar S. M. I. de Kustudgi recibió noticias muy aflictivas de Brañlow.

En efecto, tanto se habian adelantado las obras del sitio, que no faltaba otra cosa sino abrir la brecha: para verificarlo se hicieron tres minas bajo de las murallas de la plaza: la de la derecha é izquierda debian destruir la muralla por dos puntos, y la de en medio, formada por un globo de compresion, debia cegar el foso con la tierra que levantase para facilitar su paso. Se decidió que á las nueve de la mañana del 15 del corriente se pusiera fuego á un mismo tiempo en todas las minas, á la señal del último de tres cohetes que se tirasen sucesivamente, y que luego que se verificase la esplosion, marchasen nuestras tropas hácia las dos brechas, y diesen el asalto; para lo cual se dividieron en cuatro columnas, las cuales debian marchar por escalones, con el objeto de sostenerse reciprocamente.

Las dos brechas debian ocuparse á la vez: una de las columnas tenia orden de apoderarse de los parapetos; otras dos introducirse en la plaza, y la cuarta quedar de reserva.

A la hora señalada del dia 15 estaban dadas todas las disposiciones para el ataque; pero habiendo pegado fuego á la mina de la derecha, cuando se tiró el segundo cohete, esto es, dos minutos antes del momento señalado, su anticipada esplosion fue causa de que pereciese el oficial encargado de dar fuego á la de en medio, y por consiguiente de que esta no se volase. La de la izquierda reventó á la señal convenida del tercer cohete, pero no pudo distinguirse por la nube de polvo y de humo que de todas partes salia, que no se habia abierto una de las brechas.

Sin embargo de esta desgracia nuestras columnas marcharon al asalto. Todos los generales y oficiales iban á su cabeza con los que voluntariamente se habian ofrecido á escalar los primeros las murallas de los enemigos. Los de la derecha, que serian unos 120, se arrojaron al foso, y con el auxilio de la tierra, que la mina habia arrojado en él, lograron escalar la muralla por las troneras, mas no pudiendo ser estos sostenidos, perecieron todos, á escepcion de un sargento que se tiró al Danubio. En la izquierda se presentaron los mismos obstáculos. En vano intentaron nuestras tropas vencer las insuperables dificultades que se oponian al éxito de su empresa, é inutilmente los generales y oficiales, animados con la

presencia del Gran Duque Miguel, que era quien dirigia sus movimientos, les daban ejemplo de un heroico valor, siendo los primeros en despreciar el fuego de la plaza; asi es que no pasó mucho tiempo en conocerse que era imposible conseguir el asalto, y de sus resultas se resolvió la retirada.

El regimiento de Cazán ocupó el frente mas avanzado de nuestras tropas, mientras que las columnas que habian bajado á los fosos de la plaza se retiraban por las minas de comunicacion á la tercera paralela y á las posiciones que tenian anteriormente. Este movimiento se ejecutó con mucho orden, aunque no sin una pérdida considerable, porque el fuego de los turcos era tan vivo como bien dirigido, el cual le redoblaron cuando observaron que nuestras tropas se retiraban; y deseando los enemigos sacar partido de esta circunstancia para destruir nuestros trabajos, hicieron seis salidas consecutivas contra el insinuado regimiento de Cazán, quien á pesar de las desventajas, siempre los rechazó con un admirable valor, matándoles mucha gente. A las 11 $\frac{1}{4}$ de la mañana del mismo día estaban ya nuestras tropas en las posiciones en que se hallaban antes del asalto, pues á pesar de sus repetidos ataques, no pudo lograr el enemigo tomar ni destruir ninguna de nuestras obras.

En el día siguiente 16 se puso fuego por orden del Gran Duque Miguel á la mina que en el día anterior no habia podido volarse; y en el 17 se presentaron á S. A. I. parlamentarios turcos pidiendo un armisticio de 10 dias, con la protesta que si al cabo de este término no hubiese recibido la plaza algun socorro, se rendiria; pero el Gran Duque no quiso concederles sino 24 horas para que tratasen de rendirse, cuya condicion aceptaron los turcos.

En la desgraciada jornada del 15 se vió á nuestros generales, oficiales y soldados rivalizar en valor; pero al mismo tiempo nos ocasionó pérdidas harto sensibles: tales son la de dos generales muertos, á saber, el general Wolf, comandante de la 18.^a division, y el general mayor Timroth: un general, tres gefes de regimiento, 16 oficiales y 75 idem subalternos mas ó menos gravemente heridos: 640 soldados muertos, y 1240 entre sargentos, cabos y soldados heridos, aunque entre estos últimos hay muchos que dentro de pocos dias podrán incorporarse en las filas. Los turcos se defendieron con un valor digno del mayor elogio; pero tuvieron mucha pérdida, particularmente en las salidas que hicieron.

En este momento llega el coronel Bibikow, ayuyente de campo de S. A. I. el Gran Duque Miguel con las llaves de la plaza de Brañlow, la cual se ha rendido al espirar las 24 horas de suspension de armas, que S. A. I. habia concedido á sus defensores.

A este mismo tiempo ha llegado tambien la noticia de haberse rendido la plaza de Mastchin.

INGLATERRA.

Londres 3 de julio.

El lunes 30 del pasado llegó Mr. O'Connell á Ennis. Todos los gremios salieron con sus banderas para recibirle: entró en la ciudad al rayar el día, y al momento se vieron las ventanas ocupadas de una mul-

titud de personas á quienes despertaron los vivas y algazara del pueblo que se habia reunido para recibir á Mr. O'Connell. Los párrocos del campo debian llegar tambien á la ciudad de Ennis en el mismo dia á la cabeza de los electores de sus parroquias.

Una carta particular refiriendo la entrada de Mr. O'Connell en Ennis añade: „La noticia de su próxima llegada fue traída por Mr. Dillon, quien reunió al momento una numerosa escolta para que acompañase á Mr. O'Connell; á su entrada y salida de Neagh se reunieron unos 40 hombres con banderas y músicas.

„Poco despues de Mr. Dillon hizo su entrada Mr. O'Connell en un coche descubierto. Hoy comenará una elección, que comparada con todas las anteriores, no dejará de ser mas interesante. En fin, ya á començar una lucha entre el libertador de la Irlanda y el vencedor de Watterloo.

— Los periódicos ingleses estan llenos de detalles sobre los esfuerzos que hacen los partidarios de Mr. O'Connell con el objeto de lograr su nombramiento de diputado para la Cámara de los comunes, de cuyo éxito parece que no se duda. El nombramiento y la presentacion de un católico en la Cámara será un acontecimiento muy singular para la Inglaterra.

Cuantos conocen á Mr. O'Connell estan bien convencidos de que no retrocederá á la vista de los obstáculos, sino que seguirá su suerte, y despues de haberse presentado en la Cámara se negará á prestar el juramento de costumbre: entonces se suscitará una discusion tan interesante como agitada, y entonces se verán los Ministros precisados á pronunciar claramente por una cuestion que cada uno mira bajo distinto aspecto.

— En una de las sesiones de la Cámara de los Lores se ha observado con sorpresa el modo con que el duque de Wellington se ha espresado sobre la emancipacion de los católicos de Irlanda. En efecto, este Ministro manifestó que no veia ningun inconveniente en que desde aquel momento hasta la próxima legislatura se tratase con los católicos para convenir en lo que se habia de hacer sobre este asunto. Se añade que el Noble Lord ha enviado ya á Roma un agente para asegurarse de los verdaderos sentimientos del Papa, respecto de la Irlanda. A la verdad esta medida es en cierto modo contraria á las costumbres inglesas, y podrá tener por resultado otra division en el Gabinete, á menos que lord Eldon y Mr. Peel no hayan modificado su opinion sobre la total libertad de los súbditos de S. M. Británica que profesan el catolicismo.

Gaceta de Madrid.

ESPAÑA.

Madrid 18 de julio.

El 15 pasaron SS. MM. desde Celada á Torquemada, y el 16 á las diez de la mañana llegaron á Palencia, despues de cuatro horas de marcha, en la que un inmenso concurso de los pueblos inmediatos saludó con vivas y aclamaciones repetidas á nuestros augustos Soberanos.

El ayuntamiento recibió á los Reyes á la entrada de la ciudad, y

les presentó una carroza, en que se dignaron colocarse SS. MM., y la que conducian 24 voluntarios realistas.

Varias parejas alusivas á las muestras de valor y lealtad que hicieron respetables á los palentinos de los romanos y de los moros, y otras vistosas comparsas, precedian la Real comitiva, que por debajo de arcos triunfales se dirigió á Palacio.

Hubo por la noche iluminacion general, y el alborozo de todos los castellanos, reunidos en Palencia con el objeto de ver á sus amados Reyes, se manifestó en los semblantes de todos del modo mas espresivo.

Por resolucion á consulta de la cámara se ha servido el Rey nuestro Señor nombrar para la dignidad de maestrescuela de la iglesia catedral de Córdoba, vacante por muerte de D. Lorenzo Irisarri, y no haber tenido efecto los nombramientos hechos en D. Juan Felix Calvo y D. Josef Alejandro Ruiz de Salmeron, á D. Pedro Maria Villavicencio: para una racion de la de Osma por promocion de D. Baltasar Maria Reinoso á canongia de la misma, á D. Joaquin Ojuel; y para una canongia de la iglesia catedral de Badajoz por muerte de D. Gerónimo Gomez Rayo y renuncia de D. Mignet Montes Bravo, á D. Marcelino Martin Navarro.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

Deseando la Sociedad de Diligencias y Mensagerías de Cataluña, establecida en Barcelona, procurar al público el beneficio de una comunicacion mas pronta, mas cómoda y menos costosa que en el dia entre la citada plaza y la de Zaragoza; llama licitadores que quieran tomarla en arriendo las paradas de caballerías que deben conducir sus coches Diligencias en aquella carrera, á saber:

Dos tirós cada uno de seis caballerías mayores guarnecidas, desde Molins de Rey al Bruch y vice-versa, diariamente.

Otro idem... idem del Bruch á Igualada, idem, idem.

Otro idem... idem de Igualada á Santa Maria, idem, tres dias por semana en ida y otros tres en vuelta.

Otro idem... idem de Cervera á Santa Maria, idem, idem.

Otro idem... idem de Mollerusa á Cervera, idem, idem.

Otro idem... idem de Lérida á Mollerusa, idem, idem.

Otro idem... idem de Lérida á Fraga y Candasnos, idem, dos dias por semana en ida y otros dos en vuelta.

Otro idem... idem de Fraga y Candasnos á Bujaraloz y Venta de Santa Lucia, idem, idem.

Otro idem... idem de Bujaraloz y Venta de Santa Lucia á Zaragoza, idem idem.

Los que pretendan tomar en arriendo las referidas paradas, hallarán el papel de condiciones, en Barcelona en la oficina de la Administracion principal de Diligencias sita en la Rambla; y en Igualada, Tárrega, Lérida y Zaragoza en las respectivas Administraciones de cor-

reos, hasta el día 12 de agosto próximo, en que acabarán de admitirse las propuestas en pliego cerrado que se presentaren al intento, á fin de abrirlos en Barcelona el 20 del mismo mes, y aceptar las que fueren razonables; teniendo entendido los licitadores que el día 15 de setiembre inmediato deberán principiar á hacer el servicio. Barcelona 26 de julio de 1828.

En méritos de la causa que en el tribunal del Real Juzgado de provincia y cuartel 3.º de esta ciudad sigue el venerable Abad de S. Pablo del Campo de la misma contra Rafael Llamosi, labrador del Hospitalet, se está subastando una casa con una barraca y una cuarta de tierra á ella contigua sita en dicho pueblo, signada de núm. 10 en el barrio 1.º cuartel 1.º, y una pieza de tierra viña de tenida una mojada poco mas ó menos, sita en el término de Cornellá, cuyas fincas poseídas por el citado Llamosi se venden bajo dominio incierto, y con arreglo á las tabas que obran en poder del corredor Pablo Lletjós y del infraescrito escribano actuario de la referida causa. Barcelona 24 de julio de 1828. — Benito Lafont, escribano.

Presentándose en la Administracion de Reales Aduanas de este principado D. Julian Bercedo y D. Lino Maria Montalvo, se les enterará de un asunto que les incumbe, que de no verificarlo podrá resultarles perjuicio.

La hora de la Junta de acrehedores del difunto Andres Planas, avisada en el periódico de hoy, será á las cinco de la tarde del día 29 del corriente y local que alli se indica; circunstancia que se olvidó en aquel aviso y se suple con el presente. Barcelona 27 de julio de 1828. — Josef Ignacio Lluich, escribano.

Hoy día 28 del corriente por medio del corredor Real de pelfe Antonio Roviralta, de diez á once de la mañana en la plaza de los Encantes, se subastarán una porcion de cuadros de mucho mérito, pintados al oleo.

Hoy á las cuatro de la tarde se hará pública almoneda en la calle de Basca, núm. 42, habitacion del corredor Pablo Lletjós, de un armario grande, varias camas, cómodas y otras piezas, todo de caoba y nuevo.

El juéves 31 del corriente saldrá para Mahon el jabeque español nombrado la Rita, su patron Juan Orfila, admite cargo y pasajeros; para el ajuste podrán conferirse con el señor Simon Piris, en casa del maestro sastre Joaquin Comella, en la Fusteria.

El capitán Juan Bautista Lopez, de su falucho español nombrado el Cartago, del porte de 29 toneladas, admite cargo y pasajeros para Alicante y Cartagena, y saldrá el 2 del mes de agosto: los sugetos que quieran embarcar carga ó ir de pasage le hallarán en el sitio acostumbrado.

Real Loteria moderna. Mañana 29 del corriente se cierra el despacho de los billetes del sorteo 2.º de este mes, que se ha de celebrar en Madrid el día 31.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.
Mercantes españoles. De Ciudadela de Menorea, Palamos y Torruella

de Mongri en 11 dias , la polacra San Josef , de 71 toneladas , su patron Pedro Moll , en lastre. De Marsella en 4 dias , el laud Santa Marta , de 25 toneladas , su patron Nicolas Nogueroles , con lienzos , quincalla , mercería y otros géneros para esta y de tránsito. De Castellon y Tarragona en 6 dias , el laud Angel de la Guarda , de 17 toneladas , su patron Sebastian Duran , con algarrobas , melones y loza de su cuenta. De Marsella en 3 dias el jabeque Economia , de 53 toneladas , su patron Juan Cirlos Costa , con arboladura y lastre. De Milaga y Tarragona en 8 dias el laud Virgen de Misericordia , de 25 toneladas , su patron Pedro Pages , con trigo , garbanzos y trapos á varios. Ademas diez buques de la costa con carbon , sal y vino.

Dieta. De 223 cuarteras de trigo de Sevilla á 45 rs. 6 ds. la cuartera , en la calle del Rech Condal , casa de un revendedor , núm. 6.

Otra : De 200 cuarteras de trigo del Puerto de Santa Maria á 61 rs. de ardités la cuartera , en la calle del Rech Condal , casa de un revendedor , núm. 3 : véndense por cuarteras , cortanes y medios cortanes ; y ambas durarán hoy y mañana.

Funciones de iglesia. En la iglesia de Santa Marta , hoy vigilia de esta Santa , empezará á solemnizarse su festividad con solemnes completas que tendrán principio á las siete de la tarde con asistencia de los Rdos. Capellanes beneficiados de la Santa iglesia , y despues de ellas se cantarán los gozos de la Santa. Mañana á las diez se celebrará misa solemne cantada por la música de dicha santa iglesia , con asistencia del Esmo. Ayuntamiento , y se rezarán en toda la mañana misas hasta las doce : á las siete y media de la tarde comenzará la siesta que durará una hora y la hará la mencionada capilla de música , y acabará la funcion con los gozos de la misma Santa.

Mañana el gremio de mesoneros y taberneros tributa sus anuales cultos á su patrona Santa Marta en la iglesia de nuestra Señora del Carmen : á las diez habrá solemne oficio con asistencia de toda la capilla de música de nuestra Señora del Pino , y panegirizará las virtudes de la Santa el M. R. P. Fr. Antonio Janer , regente de estudios del mismo convento.

Libros. *Indice cronológico , general y sustancial , por orden alfabético , de las materias que contienen los doce tomos y uno de apendice de la coleccion de decretos del Rey nuestro Señor D. Fernando VII. y Reales órdenes , resoluciones y reglamentos generales expedidas por las secretarias del Despacho Universal y Consejos de S. M. desde 4 de mayo del año de 1814 hasta 31 de diciembre de 1827.* Véndese con la coleccion de decretos que cita , en la oficina de este periódico , en la cual y en la de Josef Torner calle de Capellans se vende asimismo la *Instruccion ó Prontuario de las facultades y obligaciones de los Alcaldes ordinarios y pedaneos de España , con arreglo á las leyes y órdenes comunicadas hasta el año de 1827.*

Una señora sola desea encontrar uno ó dos señores para tenerlos en su casa : darán razon detras del teatro , encima del café , número 16, primer piso , al lado de un zapatero.

Noдрizas. En la casa núm. 11 de la calle de Manresa , informarán de una que tiene 19 años de edad , y la leche de seis meses y de primer parto.

Teatro. Hoy, día destinado por la empresa para la entrada particular del primer apuntador de la compañía española, se ejecutará el melodrama, nuevo en este coliseo y en todos los de España, en tres actos, titulado: *Efectos de amor paterno ó el huérfano soldado*, el cual no contiene en sí escena que vague, ni que cause el mas mínimo horror, ó infunda la menor tristeza, y que reune á la sensibilidad de su interesante y verosimil argumento, bien delineados y sostenidos caracteres; el mas bello cuadro donde se demuestra á los que en su juventud han cometidos extravíos y hollado la senda del honor, que por medio de una acendrada virtud, y constante arrepentimiento, logran el premio de sus afanes, y el merecido perdón á sus delitos. Será escornado con el aparato teatral que requiere, y Incida comparsa, y el interesado se lisongea de que sus benignos espectadores, saldrán completamente complacidos, pues todos los actores á quienes está fiado su desempeño ponen el mayor conato en su ejecucion, á fin de que el público esclame á una voz.... ¡*Gran comedia!* ¡*Interesa, deleita é instruye!* ¡*bien ejecutada!* En seguida se bailarán unas preciosas boleras con jaleo..... A continuacion la orquesta tocará por hacer mas amena y variada la funcion una nueva *Sinfonia obligada de corno ingles* con variaciones sobre el tema de la opera *la Donna del Lago*, compuesta y ejecutada por el profesor D. Juan. Grassé..... Y dará fin al todo un sainete, tambien nuevo cuya moralidad y sales cómicas no dejarán de merecer la aceptación general, cuyo titulo es: *A descasarse tocan, ó sea remedio para los mal contentos*. Esta es, ¡oh público de Barcelona! la funcion que os ofrezco, dirigida solamente al laudable objeto de agradaos en un todo; y si además de conseguir tal satisfaccion, alcanzo una numerosa concurrencia, mis deseos se verán colmados, sin quedarme otra cosa que apetecer. Yo espero que unos espectadores que han sabido con el mayor conocimiento distribuir sus beneficios y aplausos al mérito no negará su asistencia á quien solo por merecerla reune los titulos y servicios siguientes

Soy el que mas trabajando,
Jamás un aplauso espera:
Soy aquel que mas se esmera
El entusiasmo inspirando.
Estoy sin cesar hablando
Y marcando las acciones;
Y aunque al dar estas lecciones
No puedo seros visible,
Fuera casi un imposible
Que hubiera sin mi funciones.

El primer apuntador = Pio del Castillo.

A las siete y media.

Nota. Se está ensayando para ejecutarse á la mayor brevedad posible, la excelente comedia nueva en tres actos: *A Madrid me vuelvo*, original de D. Manuel Breton de los Herreros.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de Don Antonio Brusi.